

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dipaparkan pada bab 4 dengan menggunakan bantuan *software SPSS version 26* untuk mengetahui pengaruh Sistem Informasi Dokumen Elektronik (SIDEBAR) terhadap pengelolaan arsip dinamis, maka dapat diambil beberapa kesimpulan berikut ini:

1. Gambaran tingkat pengguna Sistem Informasi Dokumen Elektronik (SIDEBAR) diukur melalui 6 indikator, yaitu Kualitas Sistem (*System Quality*), Kualitas Informasi (*Information Quality*), Kualitas Layanan (*Service Quality*), Pengguna (*User*), Kepuasan Pengguna (*User Satisfaction*), dan Manfaat Menyeluruh (*Net Benefit*). Secara keseluruhan gambaran tingkat penggunaan Sistem Informasi Dokumen Elektronik (SIDEBAR) berada pada kategori efektif. Indikator dengan persentase tertinggi dari variabel ini adalah indikator manfaat keseluruhan, sedangkan untuk indikator dengan persentase terendah ada pada indikator kualitas informasi.
2. Gambaran tingkat efektivitas pengelolaan arsip dinamis pada Dinas Pendidikan Provinsi Jawa Barat diukur melalui 3 indikator, yaitu penciptaan arsip, penggunaan dan pemeliharaan arsip, dan penyusutan arsip. Secara keseluruhan gambaran tingkat efektivitas pengelolaan arsip dinamis berada pada kategori tinggi. Indikator dengan persentase tertinggi dari variabel ini adalah indikator penciptaan arsip, sedangkan untuk indikator dengan persentase terendah ada pada indikator penyusutan arsip.
3. Sistem Informasi Dokumen Elektronik (SIDEBAR) berpengaruh positif terhadap efektivitas pengelolaan arsip dinamis pada Dinas Pendidikan Provinsi Jawa Barat. Hubungan antara variabel tersebut berjalan satu arah, menunjukkan bahwa setiap peningkatan atau penurunan dalam variabel akan diikuti oleh peningkatan atau penurunan dalam variabel lainnya.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil kesimpulan diatas, saran yang dikemukakan berikut ini mengacu pada indikator yang memiliki skor rata-rata terendah diantara indikator lainnya untuk masing-masing variabel.

1. Pada hasil penelitian menunjukkan bahwa indikator kualitas informasi memiliki persentase terendah pada variabel Sistem Informasi Dokumen Elektronik (SIDE BAR). Untuk meningkatkan kualitas informasi, maka hal yang dapat dilakukan adalah meningkatkan kelengkapan informasi, meningkatkan relevansi sistem, dan meningkatkan ketepatan serta kebenaran informasi. Seperti yang disampaikan oleh Romney dan Steinbart (2016, hlm. 25) informasi yang berkualitas memiliki karakteristik relevan, andal, lengkap, tepat waktu, dapat dipahami, dapat diverifikasi, dan dapat diakses.
2. Pada hasil penelitian menunjukkan bahwa indikator penyusutan arsip memiliki persentase terendah pada variabel efektivitas pengelolaan arsip dinamis (Y). Untuk meningkatkan penyusutan arsip, maka hal yang dapat dilakukan adalah meningkatkan pemahaman pegawai terhadap jadwal retensi setiap arsip, meningkatkan kemampuan pegawai dalam mengidentifikasi arsip yang perlu disusutkan sesuai dengan Jadwal Retensi Arsip (JRA), meningkatkan kemampuan pegawai dalam mengidentifikasi arsip inaktif yang perlu dipindahkan sesuai dengan JRA, meningkatkan kemampuan pegawai dalam mengidentifikasi arsip yang perlu dimusnahkan sesuai dengan JRA, meningkatkan kemampuan pegawai dalam mengidentifikasi arsip yang telah melewati jadwal retensi untuk diserahkan ke lembaga kearsipan sesuai dengan JRA, dan meningkatkan kemampuan pegawai dalam menyerahkan arsip yang telah melewati jadwal retensi untuk diserahkan ke lembaga kearsipan secara tepat waktu sesuai dengan JRA. Seperti yang disampaikan oleh Muhidin (2019, hlm. 67-68) penyusutan merupakan kegiatan pengurangan arsip karena penggunaan frekuensi arsip

sudah menurun atau jarang digunakan dan arsip sudah tidak bernilai guna. Kegiatan penyusutan arsip meliputi pemindahan arsip inaktif, pemusnahan arsip, dan penyerahan arsip statis.

3. Para peneliti yang akan melakukan penelitian lebih lanjut mengenai Sistem Informasi Dokumen Elektronik (SIDEBAR) dan efektivitas pengelolaan arsip diharapkan dapat melakukan penelitian dengan menjangkau responden yang lebih banyak. Kemudian, bagi peneliti yang akan datang dapat menyesuaikan kembali permasalahan peneliti yang ada dengan mengkaji permasalahan dilapangan dengan lebih dalam dan lebih luas lagi sehingga memungkinkan menambah variabel lain sesuai dengan teori dan permasalahan yang dikaji dengan tepat, sehingga pembahasan mengenai Sistem Informasi Dokumen Elektronik (SIDEBAR) dan efektivitas pengelolaan arsip dinamis akan menjadi lebih luas lagi.